



岡山市立福南中学校通信 発行：校長 小野 大

# 元気な声と笑顔は学校の宝物

今年度がスタートして新入生は8日間、2・3年生は10日間だけの登校をした後、4月21日から5月20日まで長い臨時休業を行いました。私たち教職員にとっても初めての体験で、生徒の声のしない学校は、本当に灯火の消えたるうそくのように、こんなにも寂しい気持ちになるものなんだなあと、以前の日常のありがたさを感じていました。学校再開後に、できるだけ気持ちよく学べる場を準備したいとの思いで、休業期間中に、教職員全員で施設整備や学校再開後の授業や部活動への取り組み方、また年間の行事予定などを検討してきました。

やっと福南中学校に元気な声と笑顔が戻ってきました。校門でのおはようございますのあいさつの声も弾んで聞こえます。マスクをしているのにもかかわらず、以前よりも声も大きく、そして生徒の方からあいさつをしてくれる人が増えています。本当に気持ちのよい時間です。さて、5月25日からは給食も再開され、懐かしい味を味わってはいますが、食事中は以前のように机を合わせることもなく、会話をしないで、放送の音楽を聴きながらだけの給食時間になっています。生徒たちの静かな食事の様子を見て、担任の先生もつらそうです。

また、28日からは午後の授業も開始され、午後のみ部活動も再開されました。部活動も以前のようにはできませんが、生徒たちの弾んだ声が放課後に響き、楽しみにしていた様子が伝わってきます。朝練や週末の部活動は、6月15日(月)から校内練習のみ再開され、6月27日(土)からは、校外での対外試合も再開される予定です。生徒と教職員の感染防止と熱中症対策をしっかり考え、健康と活動のバランスをとって、取り組んでいきたいと思っています。



## 変更された現時点での岡山市の予定

- (1) 1学期給食最終日  
期日：7月22日(水)
- (2) 1学期終業式  
期日：7月31日(金)
- (3) 2学期始業式  
期日：8月26日(水)
- (4) 2学期給食開始日  
期日：9月1日(火)
- (5) 1学期土曜授業  
中止
- (6) 部活動の大会
  - ①全国・中国大会 ⇨ 中止
  - ②県大会・備西大会 ⇨ 中止
  - ③岡山市総合体育大会  
⇨ 実施に向けて調整中

## 変更された現時点での福南中の今後の行事予定

- (1) 校外行事
  - ①修学旅行(3年生)  
期日：9月25日(金)～27日(日)  
方面：沖縄(岡山空港発着)
  - ②広島研修(2年生)  
期日：11月25日(水)
  - ③関谷研修(1年生)  
中止 ⇨
  - 活動1：5月26日(火)  
学年集団活動
  - 活動2：2学期に1日校外学習
  - ④職場体験学習(2年生)  
中止 ⇨ 働くことに関する講演会を予定
- (2) 校内行事
  - ①体育祭  
期日：9月11日(金)午前中のみ  
参観者：今後の状況を見て判断予定
  - ②文化祭 ⇨ 文化発表会  
期日：11月14日(土)  
内容：検討中
  - ③1学期の個別懇談  
期日：7月27日(月)～30日(木)
- (3) その他の行事
  - ①青少年育成協議会主催町別対抗綱引き大会  
⇨ 中止
  - ②青少年育成協議会主催地区別懇談会  
⇨ 中止

### 施設整備頑張りました!

創立当時の使用しなくなっている物品や古いパソコン、児島湖アダプト活動で回収してきた大物家電、ブラウン管テレビの移動・清掃などを行いました。また、特別教室での授業が気持ちよくできるように特別教室の整備などを全教職員で力を合わせて頑張りました。



【一時保管している廃棄物でいっぱいになっている金工室の様子】

元は古紙庫として使用していましたが、感染者隔離を目的にして整備しました。災害時での感染者の方もここに待機して頂けるようになりました。感染された方の負担が少なくなることを願っています。



さらに、教室棟の各階のトイレの換気扇は何年も掃除をしていなかったもので、換気をよくするために丁寧に清掃をしました。



【とっても清掃しにくいところの換気扇でしたが、見違えるようにきれいになりました】

### 施設整備の工事も進んでいます!

また、業者の方にもお願いして、昨年度十分できなかった1・2年生と特別支援学級のPタイルの貼り替えや、教室を暗くするほどの焦げ茶の壁紙の張り替えなどを行いました。

学校再開には間に合いませんでしたが、第1音楽室の床の張り替えや特別支援教室の照度不足の解消のための蛍光灯の増設工事、体育館の放送機器の取り替え、特別教室棟1階の配水管の取り替え工事、理科室や音楽準備室のカーテンの取り替えなどを予定しています。生徒の皆さんが、福南中を大切にしてくれているので、どんどん学校がきれいになっています。



福南中を大切にしてくれてありがとう。これからさらに気持ちのよい学校にしていこう!

### 感染防止対策

学校生活での3密を避ける工夫を休業中に考え、準備しました。岡山市からも指針が示されましたが、主体的・対話的で深い学びに向かう授業スタイルとは全く異なる授業スタイルで実施しています。例えば、音楽の合唱はハミングする程度の大きさで、英語の発音練習は自分の耳に届く程度の声の大きさなどで制限をしています。ICTを活用して、目と耳からの情報を準備して、いかに分かりやすい授業を構築していくかを研究しています。

また、朝夕には教職員が分担して、消毒を行っています。特に、生徒がよく手を触れる場所を中心にアルコールでの拭き取りを行っています。

各階の廊下や特別教室にも消毒用アルコール噴霧器が設置されています。必要に応じて活用してください。しかし、感染防止の基本は、石けんでの丁寧な手洗いやうがい、マスクの着用などです。さらに、規則正しい生活習慣の実行です。体調がよくないときには、感染しやすかったり、発症したりする可能性が高くなります。みんなのためにも、規則正しい生活習慣を心がけましょう。



【保健体育委員会で制作した啓発ポスター】

### 生徒の皆さんへ心からのお願い

新型コロナウイルスについては、まだ十分な解明ができていません。そのため感染防止に役立つワクチンや薬の製造のめども立っていません。いつ、どこで感染するかわからない状況なので、できるだけ感染の可能性を低くする努力をみんなが協力して取り組んでくれています。

しかしながら、ルールを守って普通の生活をしていても、インフルエンザと同じように、新型コロナウイルスに感染していたり、知らない間に感染を広げたりすることがあるのです。

皆さんは、感染した人に対して、どのように考えるでしょうか。感染した人は悪いのでしょうか。非難されるべきなのでしょうか。感染した人は、精神的にも身体的にも厳しい状況になっています。その上、さらに身近な人からの非難があれば、本当に苦しい時間を過ごすことになり、回復後も周りの人に対して壁を作ってしまいかもかもしれません。このような状況になることは想像に難くないと思います。

もし、身近に感染した人が出たとしても、その人を決して非難しないでほしい。苦しい思いをしている人へ、寄り添える人であってほしい。

感染したことを問題視するのではなく、どうすればさらなる感染拡大を防げるかを考えられる人になってほしいのです。そして、どうすれば感染した人の力になれるかを考えられる人になってほしいのです。私達一人一人の心の育ちが大切なのです。未知のウイルスに対して、正しい恐怖心と自制心を持って対応していける人になってほしいと、心から願っています。福南中のみんななら、必ずできると信じています。そして、感染しないために、また感染を広げないために、自ら考え行動できる人にもなってほしいと願っています。